
 
 
 
 
 
 

 

本日から、令和六年度二学期が始まります。生徒の皆さん、約四十日間の夏休みはいかがだったでしょうか。

一学期をしっかりと振り返り、この夏休みを有意義に過ごすことができましたか。 

私はこの一年、美木中学校を明るく、元気な、活気ある、にぎやかな学校にすることを目標としてスタートし

ました。四月のええじゃん、六月の体育大会、七月の球技大会、そして五月、七月の部活動の大会などの皆さん

の姿を見て、ずいぶんとにぎやかな学校になってきたなと実感しています。授業やピア・サポート活動において

も、ペアや班で、皆さんが話し合う場面が増え、皆さんの声が教室に響く時間が長くなったなと実感しています。

にぎやかになるためには、自分の考えを大きな声で相手に伝えること、それを受け入れてくれるまわりの生徒と

の信頼関係が必要になります。大きな声で自分の考えを出し合える、認め合える信頼関係が、クラスの中に、学

年の中に、そして学年を超えて学校の中に、育っているんだなと実感し、とてもうれしく思っています。 

学校が、そのような状態になれば、良い効果がいろいろなところに生まれてきます。学力向上もそのひとつで、

どの学年も国や尾道市が行うテストの結果が昨年度よりアップしています。本当によく頑張っていると思います。 

さて、今日から始まる二学期は、一年の中で最も大切な学期です。 

三年生の皆さんにとっては、進路先を決める大切な学期となります。受験勉強は団体戦です。まわりの仲間と

お互いに励まし合って、人生の大きな壁のひとつを乗り越えてください。 

二年生の皆さん、夏休み中の職場体験学習お疲れ様でした。三年生が引退した部活動を引き継ぐなど、徐々に

二年生が中心となって美木中を引っ張る場面が増えてきます。尊敬される先輩となるよう努力を重ねてください。 

一年生の皆さん、入学当初のあの熱い想いを忘れず、二学期も自分に厳しく、あたりまえのことをあたりまえ

にコツコツと積み重ねてください。 

二学期が、生徒の皆さんにとって充実した学期になるよう祈念して、二学期始業式の式辞とします。 

   令和六年 九月 二日                尾道市立美木中学校長 阿世比丸 一樹      

 

   
９月 15 日（日）こざかなくんスポーツパークびんごアリーナにて、市Ｐ連親睦ソフトバレーボール大会が行

われました。美木中学校はＧ（がち）リーグに「「百花繚乱（Ｄブロック）」「ＲＡＶ－４（Ａブロック）」「Ｔ－Ｗ

ＥＳＴ（Ｃブロック）」の３チームが出場しました。３チームとも華麗なプレーを繰り広げました。その中でも

「百花繚乱（Ｄブロック）」・「ＲＡＶ－４（Ａブロック）」チームはＧ（がち）リーグのトップに立ち、Ｗ（ダブ

ル）優勝まで勝ち取りました。敗れた「Ｔ－ＷＥＳＴ」もチーム一体となって攻撃的なバレーを繰り広げ、一体

感の凄みを体現してくれました。また、各チームにおいても成功を喜び、失敗をチームでフォローできる素晴ら

しいチーム美木中でした。これは７月から行ってきた練習の結果であり、皆さんのチームワークが生み出した結

果です。体育部の役員の皆様にもしっかりとサポートをして頂き、とても楽しくすばらしい日となりました。本

当に多くの「感動」を実感し、「一人一人の心の扉を拓く」ことができました。 
本当にありがとうございました。今後とも、どうぞよろしくお願いします。 
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市Ｐ連親睦ソフトバレーボール大会、Ｗ（ダブル）優勝です！ 

９月２日（始業式）・２学期が始まりました。 

チーム【百花繚乱】 チーム【ＲＡＶ－４】 チーム【Ｔ－ＷＥＳＴ】 全体【チーム美木中】 



 
７月にご協力いただいた保護者アンケートの結果についてお伝えします。ご回答頂いた 10 項目の中から５ 

項目について提示しております。同時に実施した生徒アンケートの結果とも照らし合わせながら考察をしまし

た。ご確認ください。  

【保護者アンケート】４…あてはまる ３…どちらかといえばあてはまる  ２…どちらかといえばあてはまらない １…あてはまらない 

 

 

 

 

 

 

 

 

【生徒アンケート】 

概ね肯定的評価をいただいております。保護者アンケート①「生徒が安心して生活できる学校だと思う」の

肯定的評価が 94％、③「先生は様々な問題を見逃さず、適切に対応している」の肯定的評価が 85％ということ

で、今後も生徒と教職員が信頼し合える人間関係の中で教育活動をすすめていきます。 

②「美木中学校の先生は、生徒の学力を伸ばしていると思う」の肯定的評価は 76％、生徒アンケート「先生た

ちは、勉強が分かりやすくなるように工夫して授業をしている」の肯定的評価は 85％である一方、保護者アン

ケート⑤「我が子は、家庭学習の習慣が身についていると思う」の肯定的評価は 65％、生徒アンケート「家庭

学習を決めて、毎日それを守って学習している」の肯定的評価は 50％と低い状況があることから、実現につな

げる具体的な方法の模索とご家庭との協力体制の構築が必要です。保護者アンケート「我が子は、学校や社会

にルール・マナーを守って生活していると思う」の肯定的評価が 91％、生徒アンケート「学校や社会のルー

ル・マナーを守っている」の肯定的評価は 89％とともに高い状況があることから、このような生徒たちのよさ

を活かしながら学校づくりをしていきたいと思います。 

    

 

10 月 12 日（土）第 19回尾道灯りまつりが開催されます。今年もぼんぼりは育友会の本部

役員の方と各部から数名の部員の方のご協力のもと、現地に飾られます。場所は海福寺、点灯は 18:00、 一斉

消灯は 20:30。お子様のぼんぼりを見に、そして幻想的な風景を見にご来場ください。    

アンケート項目 肯定的評価 アンケート項目 肯定的評価 
学校生活は楽しい。 77％ 先生たちは勉強が分かりやすくなるように工夫して授業をしている。 85％ 

学校や地域で自分から進んであいさつを行

うことができている。 
74％ 

家庭学習の時間を決めて、毎日それを守って学習している。 

(１年生１時間・２年生 1.5 時間・3 年生２時間) 
50％ 

敬語を意識して使うようにしている。 80％ 学校や社会のルール・マナーを守っている。 89％ 

学校評価アンケート（保護者アンケート）の結果について 

尾道灯りまつり、生徒作のぼんぼりが飾られます。 


